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贯彻落实市委全会精神
埋头苦干推动高质量发展
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近日，两则新闻引人注

目 ：一是上海流调报告只提

轨迹不提人，不再点出确诊

病例的性别、年龄等个人信

息，不让个人隐私成谈资，

受到广泛好评。另一则是宁

夏石嘴山大武口区一人在

疫情防控工作中，将自己了

解到的公民个人信息随意

发布在微信朋友圈中，公安

机关依法对其处以罚款 500

元的行政处罚。这传递出强

烈的信号 ：在疫情防控工作

中，必须严格保护好公民个

人信息。

随着疫情防控工作越来

越严格，采集、登记公民个

人信息的地方也越来越多，

特别是社区、医院、药店、车

站、企事业单位等都对进入

者的信息进行采集、登记。

有些除了登记姓名、手机号

外，还对身份证号、家庭住

址等进行详细登记。这些信

息，都是公民最重要的信

息，也属于隐私信息，必须妥

善保存、保管。保存不当造成

泄露，或者故意散布，相关

人员是要承担责任的。按照

《中华人民共和国治安管理

处罚法》和《中华人民共和

国传染病防治法》的相关规

定，泄露公民个人信息是违

法行为，视情节，轻则处分、

罚款，重则拘留，构成犯罪

的，还要追究刑事责任。所

以，在疫情防控工作中，工作

人员要增强公民个人信息保

护意识，对于公民的个人信

息，采集、登记必须依法依规

进行，非必要不采集，不随意

扩大范围。同时，对所登记信息的保存管理，

要做出严格规定，专人专责采用严密技术手

段管理好。对于一些信息的披露，必须由法

定单位，依法依规严格按程序进行，最大限

度保护公民合法权益。做好公民个人信息的

保护工作，会更好地赢得广大群众的信任、

理解和支持，我们的疫情防控工作效果也会

更好。

近期，新冠肺炎疫情形势再

度趋紧，有关方面的防控措施也

随之加码。于是，社会上出现了两

种不同的声音 ：“如果宝鸡出现

一例疑似或确诊病例，今年过年

就麻烦了！”“现在到哪里都要扫

码，真是麻烦！”两种不同的声

音，流露出人们的矛盾心理——

既害怕被疫情扰乱生活，又对防

控疫情给生活带来的不便抱有些

许埋怨。

许多事，理解就好。2020 年

上半年，新冠肺炎疫情给人们的

生活带来诸多不便，公交停运、

商场关门、出行受阻、亲朋难见，

想必我们都记忆犹新。后来，随

着风险等级降低，生活逐步回归

常态，人们尽情享受自由。那样

的经历，应该让我们铭记——疫

情防控非但重要而且必要。因

此，对当前的防控措施就应给予

足够的理解和支持。其实，生活

中好多事都是不厌麻烦才会不

被麻烦。比如，马路上增设红绿

灯，交通才能有序 ；我们遵守交

通法规，虽然耽误了一点时间，

却换来出行的安全。

许多事，习惯就好。2020 年

遭受疫情袭扰后，我们按照要求

做到了戴口罩、勤洗手、多通风，

随时接受体温测量、信息登记、行

程报备，不但配合得心甘情愿，而

且成为一种习惯。俗话说，习惯成

自然。好的习惯，对个人而言受益

的是一生，对社会而言受益的是

千家万户。事实上，生活就是这

样，从不习惯到习惯，都要学会适

应。只要人人养成好习惯，文明就

会大进步。

许多事，认真就好。无论公交

车要求扫描行程码，还是商场医

院要求填报个人信息，在你感到

麻烦的同时，对方其实更麻烦。但

这些措施的实施，受益的是全社

会，保障的是我们每个人的安全。

所以，我们不但希望交通运输、医

疗卫生、厂矿企业、商业门店、街

道社区等重点行业和区域，在执

行扫码、测温等疫情防控措施时

严肃认真，千万不敢装样子、走过

场。同时，我们也希望每个市民都

理解和习惯这些必要的“麻烦”，

并心甘情愿给予积极配合，认认

真真完成每一个环节。如此，我们

才能防患于未然，避免疫情袭扰

的麻烦。

要想不麻烦就不要怕麻烦
裴兴斌

笔者骑自行车上下班途

中，常常碰到有人骑车逆行 ：有

骑自行车的，有骑电动车的 ；有

的是一个人骑车逆行，有的后座

上还带着大人或小孩子 ；有的

外卖骑手也常常逆行。这种情况

白天有，夜晚也时常能碰到。

骑车逆行很危险，这种行

为要不得。

骑车逆行有违交通规则，

扰乱了正常的交通秩序。不论是

机动车还是非机动车，都应该靠

右单向前行。骑车逆行会对靠右

正常骑行者造成干扰，引发交通

意外，导致人身伤害，不仅违规

违法，也很不安全。白天视线好

还好些，晚上光线暗，很容易引

发事故。笔者在骑行中就多次差

点与逆行骑手撞上。

骑车逆行也是一种不文明

行为，影响了文明城市形象。我

市目前正在开展全国文明城市

创建和整改提升工作，需要每

一个市民积极参与，以自己的

实际行动来为文明城市增光添

彩。因此，笔者呼吁广大骑车出

行者，不要图一时方便，就忘了

交通规则、忘了人身安全、忘了

自身形象，而骑车逆行。为了家

庭平安幸福，为了城市更加文

明和谐，请大家一定要遵守交

通法规，骑车靠右行，做一个文

明市民！ 

近期，不论在报纸，还是在网

站上，都能看到曝光车辆乱停放

的新闻。车辆乱停放问题一直是

城市的一大“顽疾”，不仅严重影

响了市容市貌，也给城市交通带

来不便。治理这一“顽疾”，需要政

府相关部门加强管理，车主也要

提高自身文明素质，树立文明停

车理念。

一直以来，针对车辆乱停

放现象，我市相关部门出台了

很多措施，如增加停车位、修建

停车场、加大曝光力度、市民随

手拍举报等，使得这一现象有

所缓解。但近日，不按车位停

车、随意停车、占据人行道或盲

道停车的新闻又屡见报端，甚

至记者回访时，这一现象仍然

存在。

车辆乱停放现象不仅影响

了道路交通状况，增加了城市

管理难度，也给市民出行造成

了不便。笔者认为，整治车辆乱

停放，不是一个部门、一个车主

的事情，而是需要多方发力。有

关部门应进一步加强停车场位

等基础设施的建设，优化资源

管理配置，而广大车主要遵守

相关规定，遵守城市公共秩序，

养成文明停车的良好习惯，为

我们的城市通畅和有序贡献一

份力量。

整治车辆乱停放
还需多方发力

海欣

骑车逆行要不得
袁炳权

市总工会配合疫情防控工作——

慰问不见面
快递送祝福

本报讯 每年春节来临之际，市总工会都会慰问

坚守岗位的职工代表。今年为配合疫情防控工作，市

总工会通过快递将慰问品送到职工代表手中。1 月

21 日，这场主题为“温暖速递”的慰问行动在市总工

会启动。

为配合疫情防控工作，减少人员流动和聚集，今

年市总工会改变以往“人来人往、相互走动”的慰问

方式，通过快递把党和政府的关怀、工会组织的温暖

送达基层，在确保安全的前提下做到慰问标准不变、

力度不减。当天的启动仪式上，由中国邮政和顺丰速

递的 60 名快递小哥和 4 辆快递运输车组成志愿服

务队，将 1400 份每份价值 500 元的慰问品送到宝鸡

海升现代农业有限公司、宝鸡市中心医院等 25 家单

位，并向职工代表转达了市总工会的春节祝福。

本报记者 黎楠

橘生淮北依旧甜
千阳县安坡村试验大棚橘子栽培成功

本报讯 古话说 ：“橘生淮南则为

橘，生于淮北则为枳。”然而 1 月 23 日，

笔者在千阳县城关镇安坡村的高端水

果试验大棚里看到，原本适宜在南方生

长的橘子竟在这里结出硕果（见右图）。
当天，安坡村的试验大棚里橘香扑

鼻。据技术人员申飞燕介绍，2017 年，

他们开始在安坡村建设高端水果试验

大棚，培育不知火丑橘、爱文芒果以及

阳光玫瑰葡萄等，大棚总面积 15 亩，

其中丑橘种植 2.16 亩。丑橘在北方种

植难度较大，技术人员为此想了很多办

法。种植之初，他们混配进口泥炭土、

微生物菌肥等进行土壤改良，利用水

肥一体化灌溉系统充分给水给肥，时刻

监测大棚温度、湿度，创造适宜丑橘生

长的环境 ；开始挂果后，他们严控橘树

的挂果量，以保证每颗丑橘的品质。此

外，他们还定期邀请国内外专家现场指

导。2020 年 3 月橘树开花，2021 年 1

月丑橘成熟，单果重量约 400 克，最大

的重达 700 多克，甜度达 16 度。

目前，试验大棚里已有约 6000 个

丑橘成熟，其中一部分已在网上预售，

另一部分将供采摘体验。按照今年的行

情，每亩收入可达 5 万多元。此外，该试

验大棚还吸纳当地 80 余名劳动力，使

户均增收 2000 元，成为该村农业发展、

农民增收的新渠道。      （毛丽娜）

挖潜扩量引外资
去年金台区引进外资总量居全市首位

本报讯 日前，记者从市招商局获悉，2020 年金

台区实现利用外资 6078.4 万美元，完成全年任务的

405.2%，引进外资总量、增幅居全市首位。

2020 年，金台区克服新冠肺炎疫情对经济的不利

影响，积极做好稳外资工作。为推动外资企业复工复

产，该区招商局逐一走访 18 户重点外资企业，了解企

业防疫物资采购、工人返岗等情况，收集外企合作伙

伴投资线索，协助企业办理减税、减租等手续，帮助外

资企业有序复工复产。同时，组建由区级领导带队的

招商小分队，赴成都、重庆、深圳等 15 个城市开展精

准招商，邀请德国、意大利等欧洲国家和日本相关产

业企业负责人来宝鸡考察，并初步达成合作意向。

此外，金台区招商部门还对区内企业进行梳理，

发现宝鸡中车时代有外资股份，同时了解到企业有技

改需求，并准备增资扩股。招商人员主动协助企业完

善各项手续，加快投资步伐。通过努力，宝鸡中车时代

争取到外资增资 3 亿元人民币，实施新型轨道工程机

械装备研发应用项目，成为去年我市争取到的最大一

笔外资。

通过一系列创新举措，金台区招引外资工作取得

重大突破，实现了逆境中的快速增长。

本报记者 刁江岭

新鲜事基层

快评
西秦

（上接第一版）

围绕一个酒城做足文章 
在重大项目带动下，凤香型白

酒产业集群在快速崛起。“中国西凤

酒城”是一个产城融合、集约发展、

三产同兴项目，也是产业集群中最

大的建设项目，位于柳林镇，规划面

积 7.9 平方公里，总投资 300 亿元，

建设制酒储酒区、生产灌装区、仓储

物流区、印包配套区、柳林古镇区、

商务综合区和生活配套区七大功能

区，计划 2025 年建成。目前，项目已

取得丰硕成果，建成区 3.2 平方公

里，入驻白酒生产型企业 11 户，配

套企业 32 户，酒业企业配套率达到

56%，年综合收入达 245 亿元，新增

就业岗位 8000 个。如今，西凤酒城

的集群效应已经凸显。 

刚刚过去的 2020 年，西凤酒

总投资 45 亿元的扩建技改项目也

取得重大进展 ：3 万吨制曲技改项

目主体封顶，3 万吨基酒项目制酒

一车间全面建成，3 万吨储酒罐群

项目主体工程完工，配套工程进度

达 70% 以上。“‘3 个 3 万吨’项目

力争 2021 年建成达产达效，基酒

生产能力将提高到年产 5 万吨，西

凤酒将迎来一个新时代。”西凤集

团一位负责人说。 

与此同时，陕西秦煤集团投资

30 亿元建设的柳林酒业提质技改

暨工业旅游项目、中国物流总公司

投资 30 亿元建设的西凤物流园项

目、凤源酒业技术改造项目、金凤酒

业二期扩建项目、国粹凤香扩产技

改项目等，也在紧锣密鼓地建设中。 

为了给未来发展留有足够的资

源空间，让后续项目能够顺利落地

建设，凤翔县在白酒集群的要素保

障上未雨绸缪，提前规划土地、水源

以及电、气、暖等基础设施供给。 

一方水土一方酒香，好山好水

出好酒，水在酒的酿造中起着至关重

要的作用。凤凰泉水是西凤酒的神

韵，泉水中富含矿物质和微量元素，

有利于曲霉糖化，促进酵母生长繁殖

和酒液中呈香物质的形成，这也是凤

香型白酒香味来源之一。为保护优质

水资源，凤翔县将划定柳林西凤酒城

水资源保护区，做好地下水涵养，确

保酒业企业的优质水源供给。 

同时，为全力保障“十四五”期

间全县白酒产业发展建设用地需求，

凤翔县每年至少预留 500 亩建设用

地指标，专项用于白酒产业集群企业

扩产技改和招商引资项目建设。 

抓好“一号工程”引领未来 
为了让白酒资源、要素、企业向

凤翔聚集，近年来，凤翔县将招商引

资作为“一号工程”来抓，大力引进战

略投资和优强企业参与白酒主业，推

动凤香型酒企与省内外经销商及关

联产业合资合作，采取以企招企的办

法，引进了一批印刷包装、酒体设计、

酒品检测、市场营销、物流商贸、文化

旅游、原粮种植等产业化项目。 

中国西凤酒城项目，先后引进

了武汉艾特、深圳裕同、烟台海普、

中国物流总公司等 8 户酒体包装、

运输物流知名企业入园发展，引进

17 户包材企业配套跟进，培育吸

引了 23 户科技研发、品牌推广、会

展策划等小微企业加盟酒业发展。

到 2025 年，酒城入驻企业配套率

将达到 80% 以上。 

为解决管理人才缺乏、技术人

才短缺、营销人才匮乏问题，凤翔县

建立健全了白酒产业人才引进、培

养和激励机制。鼓励企业与省内高

校及科研院所合作，培养技术和营

销人才 ；支持企业高薪聘请酿酒大

师、首席品酒师、国家白酒评委等专

家教授和行业精英，加盟凤香型白

酒振兴事业。凤翔县工信局局长王

军胜说 ：“我们还要加强与名企、名

人合作，让他们为全县白酒产业把

脉、策划、宣传。” 

有关部门还积极与西凤酒重

要经销商对接，推动西凤酒总部经

济建设，力争 2022 年实现西凤酒

重要经销商总部全部回迁。同时，

鼓励企业加大或优先采购本地协

作配套企业的产品和服务，全面收

回龙头企业外放包装产能，加快配

套产业集聚。 

战鼓催征马蹄疾，砥砺奋进正

当时。在“十四五”开局之年，一幅

壮阔蓝图已经绘就。凤翔县各级各

部门将统一思想，提振信心，共同发

力，把凤香型白酒产业打造成县域

经济发展的动力源和追赶超越的爆

发点。

一个产业带动一座城


